
Bericht der Senioren der Badmintonsparte 
 
 
 
Im Jahr 2023/2024 nimmt für die Badmintonsparte des TSV Heiligenhafen wieder eine 
Seniorenmannschaft am Punktspielbetrieb teil.  Dieses Jahr stellen sich die Spielerinnen 
und Spieler den Herausforderungen in der 1.Regionsklasse Südost. Der Spielbetrieb der 2. 
Mannschaft musste leider wieder eingestellt werden. 
Der generelle Trainingsbetrieb ist in diesem Jahr bei den Punktspielern sowie bei den 
Hobbyspielern durchweg gut besucht. 
Nach den letztjährigen Energiesparmaßnahmen durch den Hallenbetreiber und der damit 
einhergehenden nicht zu benutzenden Duschen kämpfen wir auch in diesem Jahr mit 
teilweise nicht zu benutzenden Umkleidekabinen und Duschen.  
Dies liegt zum einen an durchaus erfreulichen, umfangreichen Sanierungsmaßnahmen im 
ersten Halbjahr, leider aber auch an einer Legionenbelastung des Trinkwassers im 
kompletten Bereich der Warderschule und der angrenzenden Großsporthalle. 
Gerade für die Gastmannschaften, die zum Teil erhebliche Anfahrtswege haben, ist dieser 
Zustand natürlich äußerst unangenehm. Ebenso wird es immer schwieriger den Mitgliedern 
der Sparte die Maßnahmen plausibel zu machen. 
Ein weiteres Problem ist im Winterhalbjahr die teilweise sehr niedrige Temperatur in der 
Halle, die für Mensch und Material nicht gerade förderlich ist. 
Nun aber genug der Kritik. Die Sparte blickt positiv in die Zukunft und hofft gerade im 
Seniorenbereich noch auf einige Verstärkungen um den Punktspielbetrieb weiterhin 
aufrecht erhalten zu können. Aus diesem Grund sind neue Spieler oder auch die, die es 
werden wollen in der Sparte gern gesehen.  
 
Trainingszeiten: 
 
Dienstag     Freitag 
 
17.00-19.00 Jugendtraining   17.00-19.00 Jugendtraining 
19.00-21.00 Seniorentraining  18.00-20.00 Seniorentraining 
 
 
 
Axel Pfeiffer 
Spartenleiter 
 
 
 
 

Bericht der 1. Mannschaft 
 
 
Die Badmintonsaison 2023/24 bestreitet die Mannschaft des TSV Heiligenhafen ein 
weiteres Mal in der 1. Regionsklasse Süd-Ost, der ehemaligen Bezirksliga. 

Die Aussichten waren von Saisonbeginn an nicht wirklich rosig, da uns der ehemalige erste 
Herr der Mannschaft zugunsten seiner beruflichen und sportlichen Karriere verlassen 
musste. Erfreulicherweise konnte jedoch die Damenseite um eine Spielerin aus der 
vormaligen zweiten Mannschaft des TSV Heiligenhafen ergänzt werden. 

Insofern auf der Herrenseite auf Ersatz (ebenfalls aus der ehemaligen zweiten Mannschaft) 
angewiesen, liefen die ersten beiden Spiele auf Niederlagen hinaus. Abgesehen von zwei 
Unentschieden gegen die Mannschaften aus Mölln und Schwarzenbek sollte dies auch in 
der restlichen Hinrunde so bleiben. Die Mannschaft kämpft daher in der Rückrunde um 
einen Verbleib in der 1. Regionsklasse. 

Anneke Möller 
Mannschaftsführerin 



Jugendbericht der Badmintonsparte 

 
 

Mit einer stabilen Trainingsgruppe sind wir in das Jahr 2023 gestartet, mit bis zu 20 
Teilnehmern um Ostern. Gegen Ende des Jahres hat sich diese Zahl wieder reduziert, aber 
auf einen harten und sehr motivierten Kern. In 2023 haben wir als TSV an sechs Turnieren 
teilgenommen und auf Regionsebene gut abgeschnitten, mit zuletzt mehreren ersten und 
zweiten Plätzen. Hervorzuheben sind der SchleiCup in Schleswig, wo wir mit großer Gruppe 
übernachtet haben, sowie eine erste Teilnahme an Landesmeisterschaften nach vielen 
Jahren. Außerdem haben wir nach längerer Zeit wieder eine Jugendmannschaft gemeldet, 
deren Spielbetrieb aber erst in 2024 beginnt. 
Neben den Turnieren wurde die Sommerpause mit einem Grillabend und verschiedenen 
Spielen eingeläutet und bei unserer gemeinsamen Weihnachtsfeier durch Pizza und 
Badminton-Olympiade für das leibliche Wohl gesorgt sowie der Teamgeist gestärkt. 
 
Neben sportlichen Erfolgen konnten wir uns als Jugendabteilung auch langfristig 
weiterentwickeln. Wie im Bericht des Vorjahres angekündigt verfügen wir jetzt über einen 
lizensierten Trainer. Darüber hinaus ist auch auf der technischen Seite einiges passiert. Auf 
der Jugendversammlung des TSV wurde von den Spielern der Wunsch nach einer 
Ballmaschine geäußert. In Zusammenarbeit mit Uwe Kling und dem Stadtjugendring haben 
wir uns daher an der Aktion Jugend sammelt für Jugend beteiligt. Hier konnten dank der 
Spendenbereitschaft der Heiligenhafener mehrere hundert Euro gesammelt werden. 
Dieser Betrag war leider für eine so große Anschaffung nicht ausreichend, aber gegen 
Ende des Jahres waren Kreis, Stadtjugendring und die Stadt Heiligenhafen bereit, die 
gesamte Anschaffung zu tragen. Damit gehört der TSV Heiligenhafen jetzt zu den wenigen 
Vereinen im Land, die mit modernstem Gerät noch besser trainieren können. Ein Teil des 
verbliebenen Geldes aus der Jugendsammlung wurde für weiteres Trainingsgerät 
eingesetzt, was den Kindern viel Freude bereitet. Die im letzten Jahr erhoffte 
Turnierausrichtung in eigener Halle muss, zumindest für Wertungsturniere, noch etwas 
warten, da wir nicht über eine ausreichende Zahl Felder verfügen, um Turniere den 
Vorgaben entsprechend durchzuführen. In Gesprächen mit der Stadt zeichnet sich aber 
eine Erweiterung um einige Spielfelder noch in 2024 ab. 
 
Seit Mitte November haben wir als Sparte außerdem unser Trainingsangebot deutlich 
erweitert. An mehreren Tagen haben wir an Grundschulen wie im Vorjahr 
Schnupperstunden durchgeführt, jetzt mit besonderem Fokus auf jüngere Jahrgänge. 
Dank sehr positivem Feedback haben wir eine neue Trainingsgruppe U11 einrichten 
können, für die wir auf Schlag um die 15 neue Spieler gewonnen haben. Mit den „Kleinen“ 
wollen wir auch in U9 und U11 durchstarten und uns langfristig gut aufstellen. Als Start in 
den Wettkampf planen wir ein Anfängerturnier in Heiligenhafen, das auch unter unseren 
beschränkten Bedingungen durchführbar ist. 
 
Wieder einmal ein positives Fazit ziehend blicken wir als Jugendabteilung gespannt ins 
kommende Jahr! 
 
Bennet Möller 
Verantwortlicher Jugendabteilung Badminton 
 


